

Homélie du 25 novembre 2023 pour les Confirmations à Verviers

Chers Frères et Sœurs,

Chers Confirmands,

Avant toute chose, je voudrais vous remercier pour les lettres que vous m'avez écrites afin de demander la confirmation. Vous y écrivez, par exemple :

Foi

« Dieu m'a beaucoup aidé à plusieurs moments de ma vie. C'est pour cela que je souhaite être confirmée, pour confirmer ma foi, mon cheminement. Car je sais que Dieu ne m'abandonnera jamais et qu'il continuera d'être avec moi tout au long de ma vie comme il l'a toujours été. Pour moi le confirmation signifie que je suis enfin prête et assez mature pour être certaine que je veux vivre avec la présence de Dieu tous les jours de ma vie ».

« Pour moi, faire ma confirmation est la continuité des choses dans mon cheminement. Celle-ci permet de confirmer la foi que j'ai en Dieu, afin qu'il m'écoute, m'aiguille, m'aide et me mette sur le droit chemin tout au long de ma vie et cela en lui donnant ma confiance ».

« Cette période de préparation m'a aidé à comprendre la foi. Je l'engage à suivre les enseignements du Fils de Dieu, de respecter les commandements du père et d'écouter le Saint-Esprit ».

« L'Esprit Saint étant entré, je compte sur ce moment pour qu'il enflamme et fortifie mon âme. C'est donc aussi dans l'attente et l'espérance de l'Esprit du Seigneur, et de la promesse de notre Christ Jésus, que je souhaite poursuivre ma décision. J'aimerais moi aussi que l'Esprit du Seigneur soit sur moi pour annoncer la bonne nouvelle de notre Dieu ».

« Pour moi, la confirmation, c'est un événement grandiose dans lequel nous recevons à 100% la parole du Seigneur Dieu dans le cœur et l'Esprit ».

Vie chrétienne

« Lors de la confirmation, je voudrais de tout mon être accueillir le souffle créateur de Dieu ».

« Pour moi, la confirmation signifie acquisition, aboutissement. Derrière il y a tout un cheminement à suivre, les rencontres avec ma paroisse, la catéchèse. L'accompagnement des adultes a été pendant ce cheminement car ils m'ont guidé, ont enrichi mes connaissances de la religion, et grâce à eux j'ai osé plus parler de la religion avec d'autres chrétiens ».

« Ce qui me motive dans cette demande de confirmation, c'est de poursuivre le chemin que je mène depuis tout petit dans la religion catholique. J'aimerais recevoir prochainement de vos mains, le don de l'Esprit Saint car le jour de mon baptême, je l'avais déjà reçu mais je n'en avais pas conscience. Lors de cette cérémonie, je voudrais de tout mon être, accueillir ce souffle créateur de Dieu ».

« La confirmation, c'est le moyen de raviver ma foi chrétienne que j'ai perdue avec le temps, les études et en voyant les horreurs du monde. Les animateurs m'ont fort aidé et poussé durant ce chemin. Ils m'ont été d'une grande aide à faire ce parcours, vu leurs explications, leur implication, et l'investissement mis dans le projet ».

« Ce qui me motive à faire ma confirmation, c'est pour plus me rapprocher de Dieu. J'aimerais recevoir la sagesse, même si ma vie chrétienne n'est pas parfaite ».

« J'ai su développer ma foi et ouvrir encore plus mon cœur à Jésus-Christ. Tout ce cheminement m'a apaisée.

« Lors de ma confirmation, je voudrais de tout mon être, accueillir ce souffle créateur de Dieu ».

« La confirmation est pour moi la continuité de mon engagement en tant que chrétienne. C'est recevoir une seconde fois le Saint-Esprit, qui signifie la vie, la création. Le S.-Esprit rentre au plus profond de notre cœur ».

« Le sens de cette démarche est pour moi très important car je peux confirmer que je crois et donc recevoir l'Esprit Saint ».

« La confirmation symbolise le fait que je veuille continuer sur le chemin de Dieu. Mon séjour à Taizé me l'a confirmé ».

« Ces derniers mois ont été très enrichissants, surtout dans ma quête de savoir chrétien mais par-dessus tout ma foi n'a fait que de se fortifier ».

Église

« J'ai décidé de faire ma confirmation pour suivre le chemin de Dieu, mais aussi de ma famille et pour être un exemple pour les futures générations ».

« J'aimerais continuer ce beau cheminement, me rapprocher de Dieu et lui confirmer mon amour et ma confiance en lui. Dans le futur j'aimerais faire davantage de projets de bénévolat afin de donner de l'amour aux autres comme Dieu le fait ».

« Après avoir arrêté de croire en Dieu j'ai rallumé une petite flamme en moi, qui, j'espère sera à son paroxysme le jour de la confirmation pour continuer de faire partie de cette grande famille ».

« Je souhaite réaliser ma confirmation pour créer un lien nouveau et plus fort avec Dieu. Elle me permettra de confirmer ma foi et de me relancer dans une croyance plus pratiquante que ces dernières années en dynamisant ma vie au sein de la paroisse ».

« Au fil des rencontres (particulièrement les séminaristes à Taizé), ma foi a été renforcée et la confirmation a pris un vrai sens pour moi ».

« Les animateurs ont été très présents et très utiles car ils étaient toujours disponibles pour répondre aux diverses questions et toujours avec le sourire ».

Quel est le message de ce sacrement ? Il nous donne l'Esprit de Jésus. Déjà le jour de Pâques, d'après l'évangile de Jean, Jésus transmet son Esprit à dix de ses apôtres, en l'absence de Thomas et de Judas (Jn 20, 19-23). Cet Esprit transmet la force de réconciliation de Jésus.

Donc prions pour toute notre humanité afin qu'elle trouve le chemin de la paix.

Prions pour les confirmands, qui vont recevoir cet esprit de paix et de dialogue. Prions pour les parents, les parrains et marraines et toutes les familles, pour qu'ils témoignent de cette foi dans leur entourage. Prions pour chacun de nous, afin que nous animions l'Esprit de Dieu en nous et que nous en soyons les témoins autour de nous. Amen !

+ Jean-Pierre Delville, évêque de Liège, le 25 novembre 2023